

Capítulo 1
**¿Quién es el Cuerpo
Gobernante?**

Lo que creen los testigos

Aunque la expresión “Cuerpo Gobernante” no es bíblica, ya que no aparece en las Escrituras ni siquiera una vez, los testigos afirman que cuando se habla de “el esclavo fiel y prudente” o “el esclavo fiel y discreto” (expresión que sí aparece en la Biblia) en realidad se está hablando del Cuerpo Gobernante. Este Cuerpo Gobernante está compuesto por un grupo pequeño de personas (la cantidad de integrantes de este grupo suele cambiar, actualmente son solo 9 personas), todos varones que afirman ser cristianos ungidos por espíritu santo. Aunque reconocen la existencia de más personas ungidas, todos los demás ungidos no forman parte de este selecto grupo.

Ellos afirman sobre sí mismos que recibieron el nombramiento de “esclavo fiel y prudente” por Jesús mismo en el año 1919, ocupando de esta manera un puesto como los sucesores modernos de los apóstoles originales de Jesús, cuya función principal sería “distribuir el alimento espiritual al tiempo apropiado” a todos los demás seguidores de Cristo y también entre ellos mismos. Los testigos consideran que los apóstoles de Jesús fueron el primer Cuerpo Gobernante en la tierra, que podía tomar decisiones sobre el resto de congregaciones de cristianos ungidos (o domésticos) de su época, cercana al año 33 d.C. (Hechos 15:1, 2). Aunque se considera que el Cuerpo Gobernante existe en tiempos modernos desde el año 1919, es interesante notar que la

primera vez que se menciona en las publicaciones de los testigos fue por la década de 1940.

La Atalaya 1972 15/2 págs. 115-122 (“Un cuerpo gobernante diferente de una corporación legal”)

(3) La revista oficial de los testigos cristianos de Jehová es La Atalaya anunciando el reino de Jehová. En el año 1944 la revista La Atalaya comenzó a hablar acerca del cuerpo gobernante de la congregación cristiana. La verdadera congregación cristiana se estableció en el día de fiesta del Pentecostés del año 33 E.C. en Jerusalén en la provincia romana de Judea. En ese día notable esta congregación de cristianos dedicados, que entonces constaba de unos 120 miembros, fue ungida con espíritu santo, que Jehová Dios derramó sobre ellos por medio del glorificado Jesucristo. Este cuerpo ungido de cristianos dedicados y bautizados recibió entonces una asignación especial de servicio. Según las palabras proféticas de Jesucristo en Mateo 24:45-47, fue nombrado como “esclavo fiel y discreto.” El ahora celestial Jesucristo era el Amo y Señor de esta clase ungida del “esclavo.”

La Atalaya 2009 15/2 págs. 24-28 (“Van siguiendo al Cordero”)

2 ¿Qué puede decirse de los cristianos ungidos de nuestros tiempos? En su profecía sobre “la señal de [su] presencia y de la conclusión del sistema de cosas”, Jesús llamó al conjunto de sus seguidores ungidos en la Tierra “el esclavo fiel y discreto” y “el mayordomo fiel” (Mat. 24:3, 45; Luc. 12:42). A nivel colectivo, este esclavo se ha labrado la magnífica reputación de “[seguir] al Cordero no importa

adónde vaya” (léase Revelación 14:4, 5). Sus miembros se han mantenido vírgenes en sentido espiritual al no contaminarse con las doctrinas y prácticas de “Babilonia la Grande”, el imperio mundial de la religión falsa (Rev. 17:5). “No se [halla] en su boca falsedad” religiosa alguna, y permanecen sin tacha del mundo de Satanás (Juan 15:19). Y en el futuro, los ungidos que quedan en la Tierra seguirán al Cordero hasta el cielo mismo (Juan 13:36).

3 Jesús le ha encargado al esclavo fiel y discreto que les dé “su alimento al tiempo apropiado” a los “domésticos”, es decir, a cada uno de sus miembros individualmente. Además de nombrarlo sobre los “domésticos”, lo ha nombrado “sobre todos sus bienes” (Mat. 24:45-47). Entre estos bienes se halla la creciente “gran muchedumbre” de “otras ovejas” (Rev. 7:9; Juan 10:16). ¿No deberían los ungidos individualmente y las “otras ovejas” confiar en el esclavo a quien Jesús ha nombrado sobre ellos? Este grupo merece nuestra confianza por muchas razones, pero sobre todo por estas dos: 1) Jehová confía en él y 2) Jesús también le otorga su confianza. Veamos las pruebas de que tanto Jehová como Jesucristo confían plenamente en el esclavo fiel y discreto.

La Atalaya 2013 15/7 págs. 3-8 (“¿Cuándo serán estas cosas?”)

19 Hagamos un repaso. Al comienzo del artículo se plantearon tres preguntas sobre cuándo ocurrirían determinados sucesos. Primero vimos que la gran tribulación no comenzó en 1914, sino que empezará cuando las Naciones Unidas ataquen a Babilonia la Grande. Después analizamos por qué el juicio de Jesús de las ovejas

y las cabras tampoco comenzó en 1914, sino que tendrá lugar durante la gran tribulación. Y, finalmente, aclaramos que Jesús no vino a nombrar al esclavo fiel y discreto sobre todos sus bienes en 1919, sino que lo hará durante la gran tribulación. En resumen, los tres sucesos se relacionan con un mismo período que aún está por venir: la gran tribulación. ¿Cómo modifica este hecho el modo como entendíamos otros aspectos de la ilustración del esclavo fiel y discreto? ¿Y qué efecto tiene, a su vez, en nuestra forma de entender otras parábolas de Jesús sobre el tiempo del fin? En los próximos artículos se dará respuesta a estas importantes preguntas.

La Atalaya 2013 15/7 págs. 20-25 (“¿Quién es ‘el esclavo fiel y discreto?’”)

3 Entonces, ¿cómo debemos entender la ilustración sobre el esclavo fiel y discreto? En el pasado, nuestras publicaciones han explicado lo siguiente: Jesús nombró al esclavo fiel sobre sus domésticos en el Pentecostés del año 33; el esclavo representa al conjunto de cristianos ungidos que a partir de ese año han vivido en la Tierra en cualquier momento dado; los domésticos son esos mismos ungidos, pero vistos como individuos, y en 1919 Jesús nombró al esclavo fiel “sobre todos sus bienes”, es decir, sobre todos los intereses del Reino en la Tierra. Sin embargo, después de volver a estudiar y meditar cuidadosamente este asunto con la ayuda de la oración, vemos necesario modificar nuestra forma de entender las palabras de Jesús sobre el esclavo fiel y discreto (Prov. 4:18). Examinemos dicha parábola y veamos qué tiene que ver con nosotros, sea que abriguemos la esperanza celestial o la terrenal.

4 El contexto muestra que la ilustración del esclavo fiel y discreto no empezó a cumplirse en el Pentecostés del año 33, sino en este tiempo del fin. Veamos cómo nos llevan las Escrituras a esa conclusión.

9 ¿Componen el esclavo fiel todos los ungidos que viven en la Tierra? No, la realidad es que no todos los ungidos participan en proveer alimento espiritual a sus compañeros de creencia de todo el mundo. Es cierto que entre el trigo hay hermanos ungidos que son siervos ministeriales o ancianos. Ellos enseñan de casa en casa y en sus congregaciones y apoyan con lealtad las instrucciones que recibimos de la sede mundial, pero no participan en proveer alimento espiritual a la hermandad. Además, entre los ungidos hay hermanas humildes que nunca intentarían asumir la función de maestros de la congregación (1 Cor. 11:3; 14:34).

13 ¿Quiénes, entonces, son los domésticos? Dicho sencillamente, los que son alimentados. Al comienzo de los últimos días, todos los domésticos eran cristianos ungidos. Pero más tarde, el grupo de los domésticos llegó a incluir a la gran muchedumbre de otras ovejas. Estas componen ahora la inmensa mayoría del “solo rebaño” que sigue a Cristo (Juan 10:16). Tanto los ungidos como las otras ovejas se benefician del mismo alimento espiritual que el esclavo fiel proporciona “al tiempo apropiado”. ¿Y qué puede decirse de los miembros del Cuerpo Gobernante que hoy componen ese esclavo fiel y discreto? Ellos también necesitan alimentarse espiritualmente, así que con humildad reconocen que a nivel individual son domésticos como todos los demás cristianos verdaderos.

18 ¿A qué conclusión nos llevan estos hechos? Cuando Jesús venga como Juez durante la gran tribulación, verá que el esclavo fiel ha estado suministrando lealmente alimento espiritual a los domésticos al tiempo apropiado. Entonces se complacerá en efectuar el segundo nombramiento: lo nombrará sobre todos sus bienes. Quienes componen el esclavo fiel recibirán ese nombramiento cuando obtengan su recompensa celestial y lleguen a ser reyes con Cristo.

La Atalaya 2017/02 págs. 23-28 (“¿Quién dirige hoy al pueblo de Dios?”)

10 En 1919, tres años después de la muerte de Russell, Jesús nombró al “esclavo fiel y discreto”. ¿Para qué? Para darles a sus domésticos “alimento al tiempo apropiado” (Mat. 24:45). Ya en aquellos años, en la central mundial de Brooklyn (Nueva York) había un grupito de hermanos ungidos que preparaban el alimento espiritual y lo hacían llegar a los discípulos de Jesús. La expresión “cuerpo gobernante” comenzó a aparecer en nuestras publicaciones en la década de 1940. Entonces se asumía que este cuerpo y la Watch Tower Bible and Tract Society estaban estrechamente relacionados. Sin embargo, en 1971 se hizo una distinción entre el Cuerpo Gobernante y los directores de la Sociedad Watch Tower, que es un instrumento legal, no una institución bíblica. A partir de entonces, el Cuerpo Gobernante incluyó entre sus miembros a ungidos que no eran directores de la Sociedad. En años más recientes, hermanos responsables de las “otras ovejas” han sido directores de esta entidad legal y de otras corporaciones que usa el pueblo de Dios, lo que permite que el Cuerpo Gobernante se concentre en impartir enseñanza y guía

espiritual (Juan 10:16; Hech. 6:4). La Atalaya del 15 de julio de 2013 explicó que “el esclavo fiel y discreto” es un grupo pequeño de hermanos ungidos que componen el Cuerpo Gobernante.

Textos bíblicos que usan los testigos para respaldar esta creencia

Mateo 24:45-47 “¿Quién es en realidad el esclavo fiel y prudente a quien su amo puso a cargo de los sirvientes de la casa para darles su alimento al tiempo debido? ¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra haciendo eso! Les aseguro que lo pondrá a cargo de todos sus bienes.”

Lucas 12:42-44 “Y el Señor dijo: ¿Quién es en realidad el mayordomo fiel, el prudente, a quien su amo pondrá a cargo de los sirvientes de la casa para que siga dándoles su ración de alimento al tiempo debido? ¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra haciendo eso! Les digo la verdad: lo pondrá a cargo de todos sus bienes.”

Hechos 6:4 “Pero nosotros nos dedicaremos a la oración y al ministerio relacionado con la palabra.”

Hechos 15:1, 2 “Entonces unos hombres bajaron de Judea y se pusieron a enseñarles a los hermanos: ‘A menos que se circunciden de acuerdo con la costumbre de Moisés, no pueden ser salvados’. Pero Pablo y Bernabé no estaban de acuerdo con ellos y, tras mucha discusión, se hicieron preparativos para que Pablo, Bernabé y algunos más

subieran adonde estaban los apóstoles y los ancianos de Jerusalén para hablar de este asunto.”

Lo que la Biblia dice sobre esta creencia

Mateo 23:8-12 “Pero ustedes no dejen que los llamen rabí, porque uno solo es su Maestro y ustedes son todos hermanos. Además, no llamen padre a nadie en la tierra, porque uno solo es su Padre, el del cielo. Tampoco permitan que los llamen líder, porque su Líder es uno, el Cristo. Más bien, que el más grande entre ustedes sirva a los demás. El que se engrandece será humillado, pero el que actúa con humildad será engrandecido.”

Mateo 24:36-51 “Ahora bien, el día y la hora no los sabe nadie, ni los ángeles de los cielos ni el Hijo; solo el Padre. Porque, tal como eran los días de Noé, así será la presencia del Hijo del Hombre. Porque en aquellos días antes del Diluvio la gente comía y bebía, los hombres se casaban y a las mujeres las entregaban en matrimonio... hasta el día en que Noé entró en el arca; y no hicieron caso hasta que vino el Diluvio y los barrió a todos. Así será en la presencia del Hijo del Hombre. Entonces dos hombres estarán en el campo: uno será llevado y el otro será abandonado. Dos mujeres estarán moliendo con el molino de mano: una será llevada y la otra será abandonada. Así que estén siempre vigilantes, porque no saben en qué día viene su Señor. Tengan en cuenta una cosa: si el dueño de una casa supiera en qué momento de la noche va a venir el ladrón, se quedaría despierto y no permitiría que se metiera en su casa. Por eso ustedes también estén preparados, porque el Hijo del Hombre viene a la hora en que menos se lo esperan. ¿Quién es en realidad el esclavo fiel y prudente a quien su amo puso a cargo de los sirvientes de la casa para darles su alimento al tiempo debido? ¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra haciendo eso! Les

aseguro que lo pondrá a cargo de todos sus bienes. Pero, si ese esclavo resulta ser malo y alguna vez dice en su corazón 'Mi amo está tardando' y se pone a golpear a sus compañeros y a comer y beber con los borrachos empedernidos, el amo de ese esclavo vendrá un día en que él no lo espera y a una hora que él no sabe, y le dará el peor de los castigos y lo pondrá con los hipócritas. Ahí es donde llorará y apretará los dientes."

Marcos 10:42-45 "Pero Jesús los reunió a todos y les dijo: 'Saben que los que parecen gobernar a las naciones dominan al pueblo y que sus hombres importantes tienen autoridad sobre la gente. Entre ustedes no debe ser así. Más bien, el que quiera llegar a ser grande entre ustedes tiene que servir a los demás y el que quiera ser el primero entre ustedes tiene que ser el esclavo de todos. Y es que ni siquiera el Hijo del Hombre vino para que le sirvieran, sino para servir a los demás y para dar su vida como rescate a cambio de muchas personas'."

Lucas 12:35-48 "Estén listos y con la ropa puesta, y tengan sus lámparas encendidas; sean como hombres que esperan a que su amo regrese de la boda para abrirle en cuanto él venga y toque a la puerta. ¡Felices los esclavos a quienes el amo encuentre vigilando cuando venga! Les aseguro que él se vestirá para servir, los hará sentarse a la mesa y se acercará a servirles. Y, si viene en la segunda vigilia, o hasta en la tercera, y los encuentra listos, ¡felices ellos! Tengan en cuenta esto: si el dueño de una casa supiera a qué hora va a venir el ladrón, no dejaría que se metiera en su casa. También ustedes, estén siempre preparados, porque el Hijo del Hombre viene a la hora en que menos se lo esperan". Entonces Pedro le preguntó:

“Señor, ¿haces esta comparación solo para nosotros, o para todos?”. Y el Señor dijo: “¿Quién es en realidad el mayordomo fiel, el prudente, a quien su amo pondrá a cargo de los sirvientes de la casa para que siga dándoles su ración de alimento al tiempo debido? ¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra haciendo eso! Les digo la verdad: lo pondrá a cargo de todos sus bienes. Pero, si ese esclavo alguna vez llega a decir en su corazón ‘Mi amo tarda en venir’ y se pone a golpear a los sirvientes y a las sirvientas, y a comer, beber y emborracharse, el amo de ese esclavo vendrá un día en que él no lo espera y a una hora que él no sabe, y le dará el peor de los castigos y lo pondrá con los infieles. Entonces, el esclavo que entendió la voluntad de su amo pero no se preparó ni hizo lo que él le mandó recibirá muchos golpes. Pero el que no la entendió y aun así hizo cosas que merecen golpes recibirá pocos golpes. Realmente, a quien se le dio mucho se le exigirá mucho, y a quien se le encargó mucho se le exigirá más de lo normal.

Lucas 22:24-27 “Entonces también surgió una fuerte discusión entre los discípulos sobre quién de ellos era considerado el mayor. Pero él les dijo: ‘Los reyes de las naciones dominan al pueblo, y a los que tienen autoridad sobre la gente se les llama benefactores. Sin embargo, ustedes no deben ser así. Más bien, el que sea mayor entre ustedes, que se vuelva como el más joven, y el que dirige, como el que sirve. Porque ¿quién es mayor? ¿El que come, o el que sirve? ¿Acaso no es el que come? Pero yo estoy entre ustedes como el que sirve.’”

Hechos 6:2-4 “Así que los Doce reunieron a todos los discípulos y les dijeron: ‘No está bien que nosotros dejemos

la palabra de Dios para repartir alimento entre las mesas. Por eso, hermanos, elijan de entre ustedes a siete hombres de buena reputación que estén llenos de espíritu y sabiduría para que los pongamos a cargo de esta tarea necesaria. Pero nosotros nos dedicaremos a la oración y al ministerio relacionado con la palabra’.”

Hechos 15:22-29 “Así que los apóstoles y los ancianos, junto con toda la congregación, decidieron elegir a algunos hombres de entre ellos y enviarlos a Antioquía con Pablo y Bernabé. Enviaron a Judas, también llamado Barsabás, y a Silas, que eran hombres con grandes responsabilidades entre los hermanos. Esto fue lo que escribieron y mandaron con ellos: ‘De los apóstoles y los ancianos, sus hermanos, a los hermanos de Antioquía, Siria y Cilicia que son de las naciones: ¡Saludos! Nos hemos enterado de que algunos de entre nosotros, sin recibir instrucciones nuestras, han ido y les han causado problemas con sus palabras tratando de confundirlos. Así que de forma unánime decidimos elegir a unos hombres y enviárselos con nuestros amados Bernabé y Pablo, quienes han renunciado a sus vidas por el nombre de nuestro Señor Jesucristo. Por eso, les enviamos a Judas y a Silas para que ustedes también oigan este mismo informe por boca de ellos. Porque al espíritu santo y a nosotros nos ha parecido bien no imponerles más cargas aparte de estas cosas necesarias: que se abstengan de cosas sacrificadas a ídolos, de sangre, de animales estrangulados y de inmoralidad sexual. Si evitan por completo estas cosas, les irá bien. ¡Que tengan buena salud!’.”

1 Corintios 3:3-9 “porque todavía son personas carnales. Puesto que hay celos y peleas entre ustedes, ¿no son

ustedes carnales y no están comportándose como los hombres? Cuando uno dice ‘Yo soy de Pablo’, pero otro dice ‘Yo de Apolos’, ¿no están comportándose como simples hombres? ¿Qué es Apolos? ¿Qué es Pablo? Son ministros mediante los cuales ustedes se hicieron creyentes, tal como el Señor se lo concedió a cada uno. Yo planté, Apolos regó, pero Dios siguió haciéndolo crecer, así que ni el que planta ni el que riega son algo, sino Dios, que lo hace crecer. Ahora bien, el que planta y el que riega son uno, pero cada persona recibirá su recompensa según su trabajo. Porque nosotros somos colaboradores de Dios. Ustedes son el campo de Dios que él está cultivando, el edificio de Dios.”

1 Corintios 3:21-23 “Por eso, que nadie se enorgullezca de los hombres, porque todas las cosas son de ustedes: ya sea Pablo, Apolos, Cefas, el mundo, la vida, la muerte, las cosas presentes o las cosas futuras. Todo es de ustedes. Y ustedes son de Cristo, y Cristo es de Dios.”

1 Corintios 4:1 “Todos deberían vernos como ayudantes de Cristo y mayordomos de los secretos sagrados de Dios.”

1 Corintios 4:6-8 “Hermanos, he dicho estas cosas usándome a mí y a Apolos como ejemplos para su beneficio, para que aprendan de nosotros esta regla: ‘No vayan más allá de las cosas que están escritas’. Así no se llenarán de orgullo y no se pondrán a favor de uno y en contra de otro. Pues ¿quién hace que tú seas diferente a los demás? En realidad, ¿qué tienes tú que no hayas recibido? Entonces, si lo recibiste, ¿por qué vas presumiendo como si no lo hubieras recibido? ¿Ya están satisfechos? ¿Ya son ricos? ¿Ya empezaron a reinar sin nosotros? Ojalá hubieran

empezado a reinar, para que nosotros también reináramos con ustedes.”

Conclusión

El mayordomo fiel y prudente

El contexto de Mateo 24:45-47 nos permite apreciar que las palabras de Jesús eran una clara advertencia en forma de parábolas, un aviso para que sus oyentes se mantuvieran alerta hasta el momento en que Jesús volviera a encontrarse con ellos. Todas las ilustraciones de Jesús, las dos mujeres, el dueño de la casa y los esclavos, apuntan a la misma lección: **mantener una actitud de espera con atención**. Por esta razón, Jesús también menciona el caso del “esclavo que resulta ser malo”, un esclavo que comienza a pensar que su amo se está tardando mucho en regresar y hasta pierde de vista el hecho de que su amo volverá en cualquier momento. Aquel esclavo deja de esperar a su amo e incluso puede que crea que su amo no volverá prontamente o que quizás nunca regresará. Como resultado, este esclavo malo se vuelve violento con sus compañeros y comienza a emborracharse con otros borrachos. Pero, cuando el amo llega de manera inesperada, ese esclavo malo es castigado por su actitud imprudente y abusiva, y es colocado junto a los hipócritas. Sufrirá las consecuencias de no haber esperado (Mateo 24:36-51).

Algo similar ocurre con el contexto del relato de Lucas 12:42-44, donde Jesús recomienda **tomar medidas para “mantenerse alerta”**, como quienes se mantienen listos con la ropa puesta y con sus lámparas encendidas para esperar a su amo, sin importar lo tarde que pueda llegar el amo, o como el dueño de una casa que está atento en todo momento

porque sabe que un ladrón ronda por su vecindario, pero no sabe en qué momento podría aparecer este ladrón por su casa. En este relato Pedro le pregunta a Jesús: “Señor, ¿haces esta comparación solo para nosotros, o para todos?”. Es notable que Jesús no dice que esta advertencia sea solo para ellos, sino que le responde a Pedro con una pregunta: “¿Quién es en realidad el mayordomo fiel, el prudente, a quien su amo pondrá a cargo de los sirvientes de la casa para que siga dándoles su ración de alimento al tiempo debido?” y luego afirma: “¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra haciendo eso!” (Lucas 12:35-48).

Identificando al esclavo fiel

No hay evidencia en ninguno de estos relatos que haga pensar que Jesús estaba hablando del nombramiento de una “clase” de esclavos fieles, ya que fue Jesús mismo quien hizo la pregunta “¿quién es en realidad el esclavo fiel y prudente [...]?”, dando a entender que **la identidad de ese esclavo fiel no se definía al nombrar una persona o un grupo de personas en específico** y que, en realidad, ser un “esclavo fiel y prudente” dependería de la actitud y comportamiento que manifestaran sus oyentes hasta su reencuentro con Cristo. Por lo tanto, es esperable que cualquier persona que sea seguidora de Cristo pueda efectuar esta labor y convertirse en un esclavo fiel de Cristo. Tal como cualquier persona puede estar “alerta” a la llegada de Jesús, así mismo, cualquier cristiano puede ser considerado como un “esclavo fiel y prudente” siempre que se mantenga alerta y trabajando para Cristo hasta el momento de su encuentro con Cristo.

El objetivo de esta parábola es transmitir una enseñanza, en este caso es la importancia de mantenerse alerta hasta la venida de Cristo. Las parábolas son relatos ficticios breves que se construyen utilizando elementos o situaciones que son conocidas para el oyente o el lector, explicado a manera de comparación, y que pretenden transmitir una enseñanza práctica, una enseñanza moral o una verdad. La Biblia muestra que **Jesús tenía la costumbre de utilizar mucho estos tipos de relatos**, y así lograba transmitir lecciones importantes de manera sencilla para sus seguidores (Mateo 13:34, 35). De hecho, mientras Jesús contaba estos relatos, el apóstol Pedro pudo comprender que se trataban de **comparaciones** (Lucas 12:41).

Mateo 13:34, 35 “Jesús les dijo todas estas cosas a las multitudes usando comparaciones. De hecho, nunca les hablaba sin utilizar alguna comparación. Así se cumplió lo que se había anunciado por medio del profeta, que dijo: ‘Abriré mi boca usando comparaciones; proclamaré cosas que han estado escondidas desde la fundación’.”

Lucas 12:41 “Entonces Pedro le preguntó: ‘Señor, ¿haces esta comparación solo para nosotros, o para todos?’.”

Además, como estas palabras de Jesús sobre el esclavo fiel y prudente son realmente una parábola, no logran encajar con el sentido profético que intenta otorgarle el Cuerpo Gobernante a este relato. Nótese lo que Jesús afirma sobre este esclavo fiel y prudente: “¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra haciendo eso!” (Mateo 24:46). **Ese esclavo, debe existir antes de la venida de Jesús**, porque

Jesús dice que “lo encuentra” cumpliendo con su trabajo “cuando venga”. Por lo tanto, es evidente que aquel esclavo necesariamente tendría que haber comenzado a darles el alimento a los demás sirvientes al momento de la partida de Jesús, **no al momento de su regreso**. Cuando Jesús regresa, él evalúa quien ha cumplido hasta el final la labor de ser un esclavo fiel y quien ha sido un esclavo malo durante su ausencia, y luego los recompensa o castiga, según las obras de cada esclavo. Como resultado, el esclavo fiel recibe el nombramiento sobre los bienes (Mateo 24:46, 47) y el esclavo malo es echado con los hipócritas (Mateo 24:48-51).

Mateo 24:46, 47 “¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra haciendo eso! Les aseguro que lo pondrá a cargo de todos sus bienes.”

Mateo 24:48-51 “Pero, si ese esclavo resulta ser malo y alguna vez dice en su corazón ‘Mi amo está tardando’ y se pone a golpear a sus compañeros y a comer y beber con los borrachos empedernidos, el amo de ese esclavo vendrá un día en que él no lo espera y a una hora que él no sabe, y le dará el peor de los castigos y lo pondrá con los hipócritas. Ahí es donde llorará y apretará los dientes.”

El supuesto esclavo fiel de 1919

Sin embargo, para el Cuerpo Gobernante, **este “esclavo fiel y prudente” existiría solo a partir de 1919**, cinco años después de la supuesta venida invisible de Cristo a la tierra durante el año 1914. De hecho, ellos afirman que la “clase” del esclavo fiel y prudente no incluiría a ninguno de los apóstoles

y a ningún otro siervo fiel de la antigüedad (La Atalaya 2013 15/7 págs. 20-25 párr. 4). Según ellos, solo a partir de 1919 este esclavo fiel habría recibido el nombramiento sobre los domésticos o sirvientes (las personas) para darles el “alimento al tiempo apropiado” (La Atalaya 2017/02 págs. 23-28 párr. 10). Aunque antes se creía que ellos habían recibido también el nombramiento sobre los bienes en 1919, su entendimiento más reciente publicado en sus revistas indica que recién **recibirán el nombramiento sobre todos los bienes en el futuro**, durante la esperada gran tribulación (La Atalaya 2013 15/7 págs. 3-8 párr. 19).

La Atalaya 2013 15/7 págs. 20-25 (“¿Quién es ‘el esclavo fiel y discreto?’”)

4 El contexto muestra que la ilustración del esclavo fiel y discreto no empezó a cumplirse en el Pentecostés del año 33, sino en este tiempo del fin. Veamos cómo nos llevan las Escrituras a esa conclusión.

En resumen, las diferencias entre lo que enseña la Biblia y el Cuerpo Gobernante podrían expresarse de esta manera:

- La Biblia muestra que habría quienes se comportarían como un verdadero esclavo fiel al proporcionar el alimento al tiempo apropiado para los demás “domésticos” o “sirvientes”, durante el tiempo de ausencia de su amo hasta su regreso (Mateo 24:45). El Cuerpo Gobernante niega la existencia de un esclavo fiel durante el tiempo de ausencia de Cristo, excluyendo incluso a los apóstoles, hasta nuestros tiempos modernos (La Atalaya 2013 15/7 págs. 20-25 párr. 4)

- La Biblia dice que cuando el amo vuelve, premia a quien se haya comportado siempre como un esclavo fiel, nombrándolo sobre sus bienes, y también castiga a quien se ha comportado como un esclavo malo (Mateo 24:46-51). En cambio, el Cuerpo Gobernante dice que el amo, Jesús, volvió en 1914 y que algunos años después lo nombró sobre los “domésticos” (en 1919). Solo desde entonces ellos comienzan a proporcionar el alimento al tiempo apropiado (La Atalaya 2017/02 págs. 23-28 párr. 10).
- La Biblia dice que el nombramiento del esclavo fiel sobre los bienes se realiza cuando vuelve el amo (Mateo 24:46, 47). El Cuerpo Gobernante afirma que Jesús volvió en 1914, pero ellos recibirán un “segundo nombramiento” en el futuro, esta vez sobre “todos los bienes”, durante una gran tribulación (La Atalaya 2013 15/7 págs. 3-8 párr. 19).

Mateo 24:45-47 “¿Quién es en realidad el esclavo fiel y prudente a quien su amo puso a cargo de los sirvientes de la casa para darles su alimento al tiempo debido? ¡Feliz ese esclavo si su amo, cuando venga, lo encuentra haciendo eso! Les aseguro que lo pondrá a cargo de todos sus bienes.”

Mateo 24:48-51 “Pero, si ese esclavo resulta ser malo y alguna vez dice en su corazón ‘Mi amo está tardando’ y se pone a golpear a sus compañeros y a comer y beber con los borrachos empedernidos, el amo de ese esclavo vendrá un día en que él no lo espera y a una hora que él no sabe, y le dará el peor de los castigos y lo pondrá con los hipócritas. Ahí es donde llorará y apretará los dientes.”

¿Tienen estas explicaciones de La Atalaya algún sentido, considerando lo que dice la Biblia? ¿O las revistas La Atalaya **contradicen evidentemente** lo que dicen las Escrituras?

También es muy interesante notar que en el relato de Lucas 12:35-48, a diferencia de su relato paralelo de Mateo 24:36-51, se habla de otros dos tipos de esclavos: el esclavo que entiende la voluntad de su amo, pero que deliberadamente no la realiza y el esclavo que no entiende la voluntad de su amo, pero que por eso termina haciendo cosas que merecen un castigo (Lucas 12:47, 48). **Estos dos tipos de esclavos se agregan al esclavo “fiel y prudente” y al esclavo “malo”**. Esto nos amplía el panorama y nos permite entender que el relato de Jesús sobre los esclavos no se trata simplemente de un esclavo “fiel y prudente” que sería aprobado y otra clase de esclavo, uno “malo” que sería rechazado. Se trata de una parábola, una lección que incluye una advertencia para todos los cristianos, no de una profecía a cumplirse en 1919.

Lucas 12:47, 48 “Entonces, el esclavo que entendió la voluntad de su amo pero no se preparó ni hizo lo que él le mandó recibirá muchos golpes. Pero el que no la entendió y aun así hizo cosas que merecen golpes recibirá pocos golpes. Realmente, a quien se le dio mucho se le exigirá mucho, y a quien se le encargó mucho se le exigirá más de lo normal.”

El gobernante autoproclamado

Otro detalle interesante que el Cuerpo Gobernante enseña sobre sí mismo, tiene que ver precisamente con su propio

título: **Cuerpo Gobernante**. Este título, que **no aparece en ningún lugar de la Biblia**, empieza a ser utilizado por ellos solo a partir de 1944 (La Atalaya 1972 15/2 págs. 115-122 párr. 3). Sin duda, esto puede generar algunas preguntas: ¿Por qué no se comenzó a utilizar este título inmediatamente desde 1919? ¿Acaso no sabían antes de 1944 que ellos eran el “Cuerpo Gobernante”? Y si el título “Cuerpo Gobernante” no es bíblico, ¿de dónde salió este título y por qué se usa?

Aunque el título “Cuerpo Gobernante” no tiene relación con la Biblia, es común que las publicaciones del Cuerpo Gobernante **intenten darle una aplicación bíblica a dicho título**. Esto lo hacen al afirmar que en el primer siglo ya existía un grupo llamado “Cuerpo Gobernante”, compuesto por los apóstoles y los ancianos de Jerusalén.

La Atalaya 2017/06 pág. 3 (“¿Recuerda usted?”)

(8) ¿Qué prueba que Dios dirigió al cuerpo gobernante del primer siglo igual que dirige a los que componen el Cuerpo Gobernante de hoy? El espíritu santo los ayudó a entender verdades de las Escrituras, contaron con la ayuda de los ángeles para supervisar la predicación y confiaron en la guía de la Palabra de Dios. Lo mismo sucede hoy (w17.02, páginas 26 a 28).

Pero, si ya existía el Cuerpo Gobernante en el primer siglo, ¿por qué el Cuerpo Gobernante de tiempos modernos no comenzó a utilizar ese título desde 1919, tras recibir su supuesto nombramiento por Jesús? Sinceramente, para esta pregunta es muy probable que nunca encontremos una

respuesta convincente por parte de los integrantes actuales del Cuerpo Gobernante. Además, ¿no le parece contradictorio que en La Atalaya 2017/02 págs. 23-28 se diga que en el primer siglo existía el Cuerpo Gobernante (párrafo 5), pero que el “esclavo fiel y discreto” (que también es el Cuerpo Gobernante) fue nombrado recién en 1919 (párrafo 10)?

La Atalaya 2017/02 págs. 23-28 (“¿Quién dirige hoy al pueblo de Dios?”)

5 Los cristianos del primer siglo sabían que Jehová dirigía al cuerpo gobernante mediante Jesús, a quien reconocían como su Líder. ¿Por qué? En primer lugar, el espíritu santo le dio poder al cuerpo gobernante (Juan 16:13). Aunque este fue derramado sobre todos los cristianos, capacitó específicamente a los apóstoles y a los ancianos de Jerusalén para cumplir con su papel de superintendentes. Por ejemplo, en el año 49, el espíritu santo guió al cuerpo gobernante para que tomara una decisión sobre el asunto de la circuncisión. Las congregaciones siguieron sus instrucciones, y “continuaron haciéndose firmes en la fe y aumentando en número de día en día” (Hech. 16:4, 5). La carta en la que el cuerpo gobernante comunicó su decisión revela que manifestaba fe y amor, aspectos del fruto del espíritu (Hech. 15:11, 25-29; Gál. 5:22, 23).

10 En 1919, tres años después de la muerte de Russell, Jesús nombró al “esclavo fiel y discreto”. ¿Para qué? Para darles a sus domésticos “alimento al tiempo apropiado” (Mat. 24:45). Ya en aquellos años, en la central mundial de Brooklyn (Nueva York) había un grupito de hermanos ungidos que preparaban el alimento espiritual y lo hacían llegar a los discípulos de Jesús. La expresión “cuerpo

gobernante” comenzó a aparecer en nuestras publicaciones en la década de 1940. Entonces se asumía que este cuerpo y la Watch Tower Bible and Tract Society estaban estrechamente relacionados. Sin embargo, en 1971 se hizo una distinción entre el Cuerpo Gobernante y los directores de la Sociedad Watch Tower, que es un instrumento legal, no una institución bíblica. A partir de entonces, el Cuerpo Gobernante incluyó entre sus miembros a ungidos que no eran directores de la Sociedad. En años más recientes, hermanos responsables de las “otras ovejas” han sido directores de esta entidad legal y de otras corporaciones que usa el pueblo de Dios, lo que permite que el Cuerpo Gobernante se concentre en impartir enseñanza y guía espiritual (Juan 10:16; Hech. 6:4). La Atalaya del 15 de julio de 2013 explicó que “el esclavo fiel y discreto” es un grupo pequeño de hermanos ungidos que componen el Cuerpo Gobernante.

Sin embargo, algo que resulta evidente es que **dicho título les otorga un puesto de superioridad** por sobre los demás testigos comunes. ¿Es un comportamiento cristiano ocupar títulos que denoten superioridad sobre otros cristianos? Los relatos de Mateo 23:8-12 y Marcos 10:42-45 dan a entender que es incorrecto ostentar títulos, puestos o incluso manifestar una actitud que denote liderazgo o superioridad sobre otros cristianos, como **ocupar puestos de “gobernanza”** (nótese la expresión “Cuerpo Gobernante”). Esta no es la mentalidad que Jesús quería para sus verdaderos seguidores, al contrario, Jesús dijo que sus verdaderos seguidores serían humildes y se tratarían como hermanos, buscando servir a los demás, porque seguirían su ejemplo (Lucas 22:24-27).

Mateo 23:8-12 “Pero ustedes no dejen que los llamen rabí, porque uno solo es su Maestro y ustedes son todos hermanos. Además, no llamen padre a nadie en la tierra, porque uno solo es su Padre, el del cielo. Tampoco permitan que los llamen líder, porque su Líder es uno, el Cristo. Más bien, que el más grande entre ustedes sirva a los demás. El que se engrandece será humillado, pero el que actúa con humildad será engrandecido.”

Marcos 10:42-45 “Pero Jesús los reunió a todos y les dijo: ‘Saben que los que parecen gobernar a las naciones dominan al pueblo y que sus hombres importantes tienen autoridad sobre la gente. Entre ustedes no debe ser así. Más bien, el que quiera llegar a ser grande entre ustedes tiene que servir a los demás y el que quiera ser el primero entre ustedes tiene que ser el esclavo de todos. Y es que ni siquiera el Hijo del Hombre vino para que le sirvieran, sino para servir a los demás y para dar su vida como rescate a cambio de muchas personas’.”

Lucas 22:24-27 “Entonces también surgió una fuerte discusión entre los discípulos sobre quién de ellos era considerado el mayor. Pero él les dijo: ‘Los reyes de las naciones dominan al pueblo, y a los que tienen autoridad sobre la gente se les llama benefactores. Sin embargo, ustedes no deben ser así. Más bien, el que sea mayor entre ustedes, que se vuelva como el más joven, y el que dirige, como el que sirve. Porque ¿quién es mayor? ¿El que come, o el que sirve? ¿Acaso no es el que come? Pero yo estoy entre ustedes como el que sirve.’”

El apóstol Pablo le advirtió a la congregación de Corinto sobre esta actitud de superioridad que algunos cristianos

estaban demostrando. Incluso les dijo que él mismo, **Pablo, y otros apóstoles debían ser vistos como ayudantes de Cristo y como mayordomos** (1 Corintios 4:1). Así mismo, les recordó a los cristianos de Corinto que todos son iguales en importancia, **nadie es más importante que los demás** (1 Corintios 6, 7). Por esta razón, Pablo les recuerda a aquellos cristianos llenos de orgullo que ellos aún no son reyes, porque si lo fueran, todos los demás cristianos también estarían gobernando como reyes junto con ellos (1 Corintios 4:8).

1 Corintios 4:1 “Todos deberían vernos como ayudantes de Cristo y mayordomos de los secretos sagrados de Dios.”

1 Corintios 4:6, 7 “Hermanos, he dicho estas cosas usándome a mí y a Apolos como ejemplos para su beneficio, para que aprendan de nosotros esta regla: ‘No vayan más allá de las cosas que están escritas’. Así no se llenarán de orgullo y no se pondrán a favor de uno y en contra de otro. Pues ¿quién hace que tú seas diferente a los demás? En realidad, ¿qué tienes tú que no hayas recibido? Entonces, si lo recibiste, ¿por qué vas presumiendo como si no lo hubieras recibido?”

1 Corintios 4:8 “¿Ya están satisfechos? ¿Ya son ricos? ¿Ya empezaron a reinar sin nosotros? Ojalá hubieran empezado a reinar, para que nosotros también reináramos con ustedes.”

Los cristianos de Corinto estaban manifestando una actitud carnal, enfocándose solo en quién había sido la persona que les enseñó, y se otorgaban cierto “grado de autoridad” en relación al maestro que les había enseñado las doctrinas (1

Corintios 3:3, 4). Sin embargo, **Pablo nunca quiso ocupar un puesto que lo identificara como el “líder” o “gobernante”** de algún grupo de cristianos. Y tampoco deseaba que quienes fueron enseñados directamente por él fueran personas que menospreciaran a otras personas por haber sido enseñados por otro cristiano “menos conocido”. Los Corintios debían reconocer que quien los estaba “haciendo crecer”, en realidad, era Dios (1 Corintios 3:5-9). **Nadie debía mostrar orgullo por los hombres**, porque todas las cosas pertenecen a todos los cristianos, y todos los cristianos le pertenecen al Cristo, y Cristo le pertenece a Dios (1 Corintios 3:21-23).

1 Corintios 3:3, 4 “porque todavía son personas carnales. Puesto que hay celos y peleas entre ustedes, ¿no son ustedes carnales y no están comportándose como los hombres? Cuando uno dice ‘Yo soy de Pablo’, pero otro dice ‘Yo de Apolos’, ¿no están comportándose como simples hombres?”

1 Corintios 3:5-9 “¿Qué es Apolos? ¿Qué es Pablo? Son ministros mediante los cuales ustedes se hicieron creyentes, tal como el Señor se lo concedió a cada uno. Yo planté, Apolos regó, pero Dios siguió haciéndolo crecer, así que ni el que planta ni el que riega son algo, sino Dios, que lo hace crecer. Ahora bien, el que planta y el que riega son uno, pero cada persona recibirá su recompensa según su trabajo. Porque nosotros somos colaboradores de Dios. Ustedes son el campo de Dios que él está cultivando, el edificio de Dios.”

1 Corintios 3:21-23 “Por eso, que nadie se enorgullezca de los hombres, porque todas las cosas son de ustedes: ya sea Pablo, Apolos, Cefas, el mundo, la vida, la muerte, las cosas

presentes o las cosas futuras. Todo es de ustedes. Y ustedes son de Cristo, y Cristo es de Dios.”

Conforme a lo anterior, **es notable la humildad del grupo de apóstoles del primer siglo**. Su actitud demuestra que ellos no formaban ninguna clase de “Cuerpo Gobernante” que se impusiera sobre los demás. Ellos se veían a sí mismos como “colaboradores de Dios” o como “mayordomos” al servicio de sus hermanos en la fe (1 Corintios 4:1).

Por ejemplo, por aquellos días del primer siglo, había algunos judíos más apegados a Ley Mosaica que enseñaban que no se debía dejar de practicar la circuncisión (Hechos 15:1, 2).

Hechos 15:1, 2 “Entonces unos hombres bajaron de Judea y se pusieron a enseñarles a los hermanos: ‘A menos que se circunciden de acuerdo con la costumbre de Moisés, no pueden ser salvados’. Pero Pablo y Bernabé no estaban de acuerdo con ellos y, tras mucha discusión, se hicieron preparativos para que Pablo, Bernabé y algunos más subieran adonde estaban los apóstoles y los ancianos de Jerusalén para hablar de este asunto.”

Cuando se les fue a consultar a los apóstoles y a los ancianos de Jerusalén qué se debía hacer sobre este asunto, en realidad **la respuesta de los apóstoles no impone ningún punto de vista personal ni colectivo sobre el tema**. Más bien, ellos respondieron a esta consulta de una manera muy sencilla:

Hechos 15:28, 29 “Porque al espíritu santo y a nosotros nos ha parecido bien no imponerles más cargas aparte de

estas cosas necesarias: que se abstengan de cosas sacrificadas a ídolos, de sangre, de animales estrangulados y de inmoralidad sexual. Si evitan por completo estas cosas, les irá bien. ¡Que tengan buena salud!”

Al final, los apóstoles no se entrometieron en el asunto de la circuncisión... cada cristiano debía decidir a conciencia si practicarla o no. Los apóstoles decidieron no imponer una carga, ni para prohibir realizar esta tradición a la que algunos cristianos provenientes del judaísmo deseaban someterse por su enorme respeto a la Ley Mosaica, ni tampoco para convertir este asunto en una obligación para que todos los cristianos se sometieran a estas costumbres. En realidad, estas costumbres ya no eran necesarias pues eran una sombra de las cosas por venir (Romanos 2:29; Colosenses 2:16, 17).

Romanos 2:29 “Más bien, es judío el que lo es interiormente y su circuncisión es la del corazón, que se hace por el espíritu, y no por un código escrito. Esa persona no recibe alabanzas de los hombres, sino de Dios.”

Colosenses 2:16, 17 “Por lo tanto, que nadie los juzgue por lo que comen y beben o por la celebración de una fiesta, una luna nueva o un sábado. Esas cosas son una sombra de lo que tenía que venir, pero la realidad le pertenece al Cristo.”

La labor principal de los apóstoles era la de orar e impartir la enseñanza a otros, no eran administradores. Las tareas “administrativas” eran importantes en el primer siglo, sin duda, pero esas tareas eran delegadas en otras personas con cualidades espirituales ejemplares. Por ejemplo, en cierta

ocasión no se hizo el reparto de alimentos para las viudas de manera equitativa. Los judíos de habla hebrea habían pasado por alto en la repartición a las viudas judías de habla griega. Sin embargo, los apóstoles les dijeron a los demás discípulos que eligieran siete varones de entre los mismos discípulos para encargarse de supervisar esa tarea. Por su parte, los apóstoles reconocieron que esta tarea era necesaria, pero no tomaron parte en la decisión de quienes serían los hombres elegidos ni tampoco dieron instrucciones de cómo debían proceder. Los apóstoles confiaron en estos hombres de buena reputación y siguieron dedicándose a la oración y a la enseñanza (Hechos 6:2-4).

Hechos 6:2-4 “Así que los Doce reunieron a todos los discípulos y les dijeron: ‘No está bien que nosotros dejemos la palabra de Dios para repartir alimento entre las mesas. Por eso, hermanos, elijan de entre ustedes a siete hombres de buena reputación que estén llenos de espíritu y sabiduría para que los pongamos a cargo de esta tarea necesaria. Pero nosotros nos dedicaremos a la oración y al ministerio relacionado con la palabra.’”

La actitud que podemos apreciar en los apóstoles y ancianos del primer siglo es muy diferente a la actitud que posee el Cuerpo Gobernante de los testigos. **El Cuerpo Gobernante compone una clase dirigente que normalmente suele colocar reglas para todo tipo de situaciones de la vida diaria,** supuestamente “a la luz de la Biblia” y “bajo oración, para tener la guía del espíritu de Dios” (aunque el asunto a considerar no aparezca directamente en la Biblia). Aunque cuentan con un equipo de ayudantes, el Cuerpo Gobernante

supervisa continuamente todas las labores que se realizan bajo su dirección. Al contrario que los apóstoles del primer siglo, los integrantes del Cuerpo Gobernante no se dedican exclusivamente a la oración y a la enseñanza, más bien **se dedican a la dirección y la “gobernanza”**.

Como veremos en próximos capítulos de este libro, el resto de testigos, ungidos y no ungidos, se ven forzados a acatar las decisiones del Cuerpo Gobernante como si fuesen “leyes” que no pueden ser cuestionadas o contradichas, bajo la amenaza de censura o expulsión de este grupo religioso. Para más detalles, consulte en este libro el capítulo 4 (¿Podemos confiar en el Cuerpo Gobernante?) y el capítulo 5 (¿Dice la Biblia que se deba marginar a los expulsados?).

Aviso de Uso Justo

Esta obra contiene material protegido por los derechos de autor. El descargo de responsabilidad de derechos de autor según la Sección 107 de la Ley de derechos de autor de 1976, permite el "uso justo" de material protegido por derechos de autor para fines tales como críticas, comentarios, informes de noticias, enseñanza, becas e investigación. El uso justo es un uso permitido por el estatuto de derechos de autor que de otro modo podría ser una infracción. El uso sin fines de lucro, educativo o personal inclina la balanza a favor del uso justo.

Fair Use Notice

This work contains copyrighted material. Copyright Disclaimer under Section 107 of the Copyright Act 1976, allowance is made for "fair use" for purposes such as criticism, comment, news reporting, teaching, scholarship and research. Fair use is a use permitted by copyright statute that might otherwise be infringing. Non-profit, educational or personal use tips the balance in favor of fair use.